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第19回かながわ薬剤師学術大会
利益相反の開示
発表者名：大貫ミチ

私は今回の演題に関連して、
開示すべき利益相反はありません。



宮前区でのカンファレンスの歴史

2019年
宮前区薬剤師会でポリファーマシーカンファレンス開始

ポリファーマシーカンファレンス内で昭和大学の実務実習生が学生カンファレンスを開催

他の大学の実習生も発表始める

2020年
Ⅰ期の学生は新型コロナ感染症拡大のため実習中止

オンラインでの学生カンファレンスの開始。それと同時に大学の担当教員の招聘開始

3期では、区内実習生が全員参加。多職種の招聘を開始

2021年 大学の担当教員だけでなく、次に実習する病院の担当指導薬剤師もカンファレンスへ招
聘→Ⅰ期では横浜総合病院谷川先生、他昭和大学病院の先生なども参加

区内の指導薬剤師にも、担当教員だけでなく、病院の指導薬剤師をカンファレンスへ
招聘するように指示を継続中→良い薬薬連携が複数生まれている
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宮前区薬剤師会学生カンファレンス
宮前区薬剤師会では2019年度よりポリファーマシーのカン
ファレンスと同時進行で学生カンファレンスを継続的に開催し
てきた。

最初は１名の実務実習生の発表から始まり、今では多くの実務
実習生が参加している。

そこで実務実習の指導薬剤師の方々の意識調査をアンケートか
ら行い、今後の宮前区薬剤師会カンファレンスの在り方を考察
する。



方法
2021年9月10日～9月15
日までGoogleフォーム
を使用して宮前区内会員
にメールを通してアン
ケート調査を行った。



結果
回答数20人（実務実習指導認定薬剤師11名
その他9名）、区内の指導薬剤師全員の回答
を得ることができた。また、指導薬剤師以
外にも実務実習の指導にあたった薬剤師が
８名、計19名中18名が実務実習にあたって
おり、10名の指導薬剤師が実際に到達度評
価を行っている。



認定実務実習指導薬剤師は１１人
その中で指導経験があるのは１０名



実務実習指導に関わる薬剤師の９０％
がカンファレンスに参加している。



学生カンファレンスに参加する理由は
学生や自分自身の学びになるから



多くの参加者が発表内容に関して満足
している



学生の発表について、６６．７％の参加
者がとても素晴らしいと感じている



指導薬剤師は学生カンファレンスの発
表が到達度評価に効果を感じている



学生カンファレンスの準備について指導薬剤師全員
が実務実習の集大成なので負担ではないと感じて
いる



８９．５％の指導薬剤師が大学の担当
教員に参加してもらいたいと思っている



学生カンファレンスを継続しながらポリファーマ
シーの解消を目指したいと考えている薬剤師
が半分以上



８５％の薬剤師のカンファレンスでの発
表を必要と考えている



宮前区薬剤師会で今後どのようなことを行っていきたいか
コロナ禍で流通が滞ったマスクや消毒液、パルスオキシメーター、タイレノール等、本来薬局が供給するべきものを、非常時
に取りまとめてコントロールすることは難しいでしょうか。

世の中の最近の話題について、大学病院の情報など

ポリファーマシー等、対応する内容が難しい患者様についての情報共有や意見交換の場として活用していかたらいいなと思
います。

現在素晴らしい活動をされていると思います！

コロナが始まってから、定例会や勉強会がオンラインになってしまったため、自分自身としては他会員との交流が減ってし
まっていると感じるのでそのあたりが解消できる何かがあれば。。。。

歯科医師会との連携

薬局における管理栄養士の活動(薬局で管理栄養士が指導したことに対して点数をつけたくなるような実績の収集) ・手洗
い教室を広い対象者に対して行う。手洗い教室は現状、学校薬剤師の活動の中で収まっているが、新型コロナが広まる中
で高齢者や保育園・幼稚園でも必要だと思う。それらの活動に対してバックアップして欲しい。学校薬剤師会ではなく宮前区
薬剤師又は川崎市薬剤師として貸出器具を持って、活動者に対して手当を出すと良いと思う。 ・ＰＣＲ接種後の処方箋の持
ち込みに対しての整備。現状、陽性の可能性か高い人が電話もなしに普通に薬局に来てしまう。せめて電話をもらっても敷
地内でお渡しすることを当たり前にできるようにしたい。

ケアマネなどとの連絡会的なことができたら、複数医療機関の一包化をまとめたり、話を進めやすいかなと思います。

薬剤師の倫理向上



まとめ
・宮前区薬剤師会での学生カンファレンスに関しては参加した
薬剤師・指導にあたっている薬剤師の満足度は高かった。

・実務実習指導における到達度評価にもたらす好影響が確認で
きた。

・学生カンファレンスの発表準備に関しては、指導薬剤師は全
員が実習の集大成なので負担ではないと答えている。

・今後も学生カンファレンスの継続と発展を行うことが重要

・一方、ポリファーマシーに関するカンファレンスは別の流れ
として私たち地域薬剤師が自身の問題として取り組むことも必
要であり、今後は新たな取り組みも検討する。


